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Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung am Montag, den 25. 11. 2013 um 
18:00 Uhr im DFG. 
 
Teilnehmer:  
Frau Bayerlander (2. Vorsitzende) Daniel Jahnke (Vorstand Scolaire) Herr 
Bohn, Frau Dr. Winkler, Mme. Bermond, Herr Dr. Roser, Herr Wedel, Herr 
Remmer, Herr Dengler, Herr Schönfeld, Jean-Marc Kutz (Vorstand Scolaire), 
Nicolas Feil (Vorstand Scolaire), M. Chaussemy (Vorstand), Herr v. Holzing (1. 
Vorsitzender) 
 
1. Bericht des Vorstandes (Vertreter von Scolaire) über das laufende Jahr 
 
Projekt Éolécole/Partnerschaft mit Besançon: Es liefen gegenseitige Besuche. An 
der Verwirklichung des Projektes in Frankreich wird weiterhin gearbeitet. Die 
Direktion beider Schulen wird sich im kommenden Jahr intensiv hier ein-  und die 
Partnerseite auf Trab bringen. Scolaire hat sein Projekt durchgezogen und das 
Windrad gebaut. Hierfür wurden Teile des Preises der Robert-Bosch-Stiftung 
verwendet. 
 
Parisreise der Scolaires auf Einladung der französischen Umweltministerin mit 
Präsentation von Scolaire und Besuch der Assemblée Nationale. Finanziert wurde 
die Reise unter Verwendung des „Preises der CDU Freiburg“. 
 
Diskussionsveranstaltung mit den Kandidaten unseres Wahlkreises für die 
Bundestagswahl. 
 
Dachsanierung Altbau. Das GMF als zuständige Behörde informierte uns im Frühjahr 
über die für die Sommerferien geplante Sanierung des Daches. Entgegen der 
ursprünglich angedachten Verfahrensweise (Sanierung der Dachhaut in zwei 
Abschnitten, damit möglicher Verbleib des Materials auf dem Dach) bestand die 
Ausführungsfirma auf einem komplett geräumten Dach. So mussten wir die gesamte 
Anlage samt Blitzschutz abbauen, vom Dach herunterschaffen und im Keller 
zwischenlagern. Trotz dieser die Arbeit des Dachdeckers erheblich erleichternden 
Maßnahme, gelang es nicht, die Sanierung wie angekündigt innerhalb der 
Sommerferien durchzuführen. Man benötigte volle 4 Monate während der für uns 
besten / ertragreichsten Zeit. Unsere Hilfeschreie bei der Stadt verhallten ungehört. 
Der Wiederaufbau samt Blitzschutz wurde von Scolaire dann im November erledigt, 
sodass die Anlage wieder läuft. Im Ergebnis müssen wir aber einen Ertragsausfall 
von ca. 40 % dieses Jahr verkraften, wo wir mit schlimmstenfalls ca. 25 % gerechnet 
hatten. Dank in den Vorjahren vorgenommener Rückstellungen dürften wir dennoch 
mit einem blauen Auge diese kritische Phase abschließen können. Die Verzinsung 
der Darlehen muss sich allerdings auf das vertragliche Minimum von 3 % 



 

 

beschränken. Alle drei anwesenden Mitglieder der Direktion würdigten den 
besonderen Einsatz, den die Scolaires hier gezeigt haben.   
 
2. Vorlage des Jahresabschlusses per 31. 12. 2013 
 
Herr. v. Holzing berichtete kurz über den erfreulichen Verlauf des Vorjahres. Die 
Zahlen wurden zur Kenntnis genommen. Wer von den Mitgliedern die Bilanz/G+V 
einzusehen wünscht, möge sich bitte unter avh@bo-gart melden. Er/Sie bekommt 
dann Zugang zu einer PDF-Datei.  
 
3. Fragen wurden keine gestellt. 
 
4. Bericht des Kassenprüfers 

Herr Grass hatte die Kassenprüfung durchgeführt und eine schriftliche 
Zusammenfassung samt Empfehlung zur Entlastung übergeben. Diese befindet sich 
bei den Akten. Wir danken und bitten Herrn Grass herzlich um neuerliche 
Übernahme des Amtes des Kassenprüfers. 

 

5. Beantragung der Entlastung des Vorstandes 

Frau Dr. Winkler stellte den Antrag. Dem wurde einstimmig unter Enthaltung der 
Betroffenen zugestimmt. 

 

6. Zukunftspläne (Vertreter von Scolaire) 

Die Schüler, Frau Bayerlander und Herr Bohn wiederholten ihren Wusch nach einem 
wöchentlichen Jour Fixe (ein Wochentag während der Mittagspause) der frei von 
dritten Belegungen sein sollte. Erst hierdurch würde für alle Umwelt-AGs gebündelt 
die Grundlage für ein nachhaltiges und verlässliches Arbeiten in der Zukunft 
geschaffen. Bis zum Entscheid der GLK im Neuen Jahr hierüber, liegen weitere 
Pläne und Aktivitäten auf Eis. Herr Wedel, Mme Bermond und Herr Remmer wollen 
sich die Idee zu Eigen machen und die GLK hierauf positiv einstimmen. Hierfür sind 
alle Scolaires sehr dankbar. 

 

7. Die Wahlleitung übernahm Herr Dr. Roser 
 

8. Der amtierende Vorstand wurde einstimmig unter Enthaltung der 
Betroffenen wiedergewählt. Die Mitglieder nahmen die Wahl an. 

 
 
 
gez. Adrian v. Holzing 
 
 

 
 
 
 


